

## **Manuel Rañó, presidente de los aparejadores de Pontevedra, nuevo presidente del Consello Galego da Arquitectura Técnica**

**El máximo responsable de los ‘aparelladores’ asegura que el futuro de la construcción en la comunidad autónoma pasa por la “rehabilitación”**

**Manuel Rañó apuesta por el futuro profesional de la Arquitectura Técnica y alerta que en Galicia “quedan vacantes muchas ofertas laborales” porque no hay suficientes profesionales para cubrir la demanda que genera el sector**

Santiago de Compostela. 02/07/2024. Manuel Rañó Rodríguez, actual presidente del Colegio Oficial de la Arquitectura Técnica de Pontevedra (Coatpo) es el nuevo presidente del Consello Galego da Arquitectura Técnica, órgano que representa a esta profesión en el ámbito de la comunidad autónoma y con capacidad de gestión y representación ante la Administración autonómica. En el Consello Galego da Arquitectura Técnica están representados los entes colegiales provinciales: Colegios de la Arquitectura Técnica de A Coruña (COATAC), Lugo (COATLU), Ourense (COATOU) y Pontevedra (COATPO).

Manuel Rañó es titulado por la Escuela de Arquitectura Técnica de la Universidade da Coruña y por la Universidad Camilo José Cela. Ejerce como profesional independiente desde hace más de treinta años. Tiene su estudio en la localidad de Vilagarcía de Arousa. ¿Cuáles son los retos que planteará al frente del Consello Galego? “Basaremos nuestra gestión, siguiendo la línea de nuestros antecesores, en defender la profesión y su deontología profesional; colaborar con las diferentes Administraciones públicas y ser intermediarios ante ellas de todas las inquietudes de la profesión; apostar por la formación continua de calidad; reivindicar el desarrollo tecnológico y ahorro energético; abogar por la calidad, la seguridad y la salud; y cuidar y conservar nuestro entorno y el medio ambiente”. Seguirá ejerciendo como la voz de la arquitectura técnica ante la Administración autonómica.

### **La profesión atraviesa un buen momento**

Respecto a los profesionales de la Arquitectura Técnica, Manuel Rañó destaca que el sector “vive un buen momento”. Asegura que desde hace tiempo “se percibe un abundante incremento de encargos profesionales”. Lamenta que “el sector, para cubrir las vacantes, no cuente con suficientes profesionales”. Según datos del Consello Galego y los colegios de las cuatro provincias gallegas de la Arquitectura Técnica, “existen muchas ofertas laborales que no pueden ser atendidas por la carencia de profesionales especializados de la Arquitectura Técnica”. Asegura que hoy en día “es un lastre para la actividad, al igual que sucede con la escasez de trabajadores”. Rañó reconoce que “este problema es difícil de solucionar de un día para otro”. “Requiere una planificación” que incentive la incorporación de jóvenes profesionales y que permita formarlos para que en un futuro próximo ocupen puestos estratégicos. También apuesta por continuar incentivando la presencia de la mujer en el sector de la construcción. “Y para eso precisamos también de la implicación de las Administraciones”.

El máximo representante del Consello Galego da Arquitectura Técnica apunta que el futuro del sector en Galicia pasa por la rehabilitación. “Tenemos un parque edificado envejecido y con muchas viviendas vacías”, afirma Manuel Rañó, quien destaca la bondad de las ayudas Next Generation de Europa. “Estos fondos dinamizaron nuestro sector en los últimos años y permitieron mejorar desde el punto de vista energético nuestras viviendas para reducir el consumo y minorar el empleo de combustibles fósiles”. “Confiamos en que se continúe con estas ayudas más allá del corto y medio plazo”, afirma.

El Consello Galego da Arquitectura Técnica renueva cada año los cargos, que asumen de forma rotatoria los máximos responsables de cada uno de los colegios provinciales. La **Junta de Gobierno** del Consello Galego da Arquitectura Técnica esta presidida desde el 1 de julio de 2024 y hasta el 1 de julio de 2025 por **Manuel Rañó Rodríguez**. Además forman parte de ella **Carlos Mato Méndez**, presidente del COAT da Coruña; **José Manuel Grandío Rodríguez**, presidente del COAT de Lugo; **Darío López Fernández**, presidente del COAT de Ourense, y la secretaria general del Consello Galego, **Rosana Rivas Mariño**.

+ info: [www.aparelladores.org](http://www.aparelladores.org)

Prensa del Consello Galego da Arquitectura Técnica. 679.486.961